



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 21 de Agosto de 2003

La Trinchera

+Sobrino presidencial a vice del MAGFOR.

+Siguen aterrizando a ministros y directores de entes autónomos.

+Entorno familiar se cierra para controlar gabinete de Bolaños.

+TELCOR, INC en la mira.

+Se llama Alejandro Argüello y aseguran que tiene muchos conocimientos académicos. Hasta hoy sigue ocupando un cargo intermedio en el Ministerio de Fomento, Industria y Comercio, como Secretario Ejecutivo, pero es el designado a ocupar la cartera de Viceministro Agropecuario y Forestal, que permanece vacante desde la renuncia del licenciado Roberto Bendaña.

+Qué alboroto! (Sedita Room)

+La situación está llegando a un punto inmanejable, que nadie sabe cómo va a terminar Don Leandro Marín Abaúnza con todo esto. ¿Podrá sortear la situación? El asunto es que a él lo tienen copado de chismes y "lleva que traigo" para perjudicar a cualquiera, del que se acuerdan en ese momento que existe. Así es que usted funcionario mejor ni se acerque por allí, porque puede salir "premiado".

+El colmo es que no sólo los aires, sino el efecto del "serrucho" ya llegó al despacho de la Primera Dama. En la edición de ayer, Trinchera informó que doña Jenny Téfel de Harding, parece que está logrando lo que desde un inicio se propuso: sacar de juego a otras amigas de Doña Lila para ella erigirse como la de más influencia alrededor de la Señora Bolaños.

BOLSA DE NOTICIAS

+Preparan marcha nacional de apoyo a Alemán. (Portada)

+La meta es 40 mil personas.

+Planifican huelgas de hambre masivas.

+Diputados liberales acusarán hoy a la Policía. (Portada)

+Por violentar la inmunidad de los diputados el pasado 31 de julio.

+Reunión de emergencia del CEN. (Portada)

+Hoy a las 8 am se realiza una reunión de emergencia del CEN del PLC para evaluar las estrategias del partido de cara a la nueva situación política que enfrentan y que les permita fortalecerse y no atomizarse como al parecer está sucediendo.

+Niegan versión de María Fernanda sobre el avión de los Pellas. (Portada)

+Voceros del Grupo Pellas negaron rotundamente las afirmaciones que realizara la ex primera Dama María Fernanda Flores de Alemán de que un magistrado de la Corte Centroamericana de Justicia fue trasladado en el avión de los Pellas para desempatar la sentencia que afectó al ex presidente Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Anastasio Somarriba

Tema: Varios.

Somarriba expresó que el pueblo nicaragüense necesita una remodificación del Estado, la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y el Consejo Supremo Electoral (CSE). En lo personal no cree en la justicia nicaragüense. En asuntos políticos, considera que Eduardo Montealegre va por buen camino, espera que no sea otro "chamarrazo". En otro orden mencionó que le envió una carta al Presidente Bolaños, donde le menciona que una existe una funcionaria que está entorpeciendo el proceso, ha colocado a familiares en trabajos estatales. Siempre ha dicho las cosas de frente, por ejemplo a Alemán le señalo los errores que cometió y al Presidente Bolaños le ha dicho que ese segundo sueldo que recibe no es correcto.

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Sofía Montenegro y Violeta Delgado.

Tema: Carta de la Conferencia Episcopal

Montenegro refirió que es un documento que va en contra de las mujeres y los indígenas nicaragüenses. La carta desconoce el Estado de Derecho y Estado Laico. La iglesia católica siempre ha tenido injerencia desde hace mucho tiempo en el Estado nicaragüense.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Wilfredo Navarro

Tema: Políticos

Navarro dijo que pasará momentos difíciles, el que se confabule con el FSLN, ellos juegan a dos bandas, porque saben que si nos unimos los liberales, estos quedarían en nada y eso por supuesto que no les conviene. Añadió que existe un replanteamiento en el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en estos momentos, ayer nos comentaron que van contra nuestros diputados, el FSLN está activando sus estructuras de represión, pero no vamos a ceder a su chantaje, se buscará una recomposición de las fuerzas democráticas para impulsar una agenda parlamentaria que sea beneficiosa para el país, todo lo que sea beneficiosa para el país, lo vamos a aprobar. Se buscará un proceso que la Asamblea Nacional avance en el proceso de institucionalidad de la nación y se verá a la bancada liberal impulsando esos cambios con las fuerzas democráticas, no vamos a tratar de encontrar caminos de encuentros con el FSLN.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 3 -

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Dr. Leandro Marín Abaunza

Tema: Varios

Hernández: Sobre el futuro político del doctor Alemán, el Ing. Enrique Bolaños, Presidente de la República, dijo que él ya lo consideraba un cadáver político, Virgilio Godoy dijo a los siete días de que no levanta cabeza de poder ejercer un liderazgo sin comunicación con la cúpula del Partido del PLC, ya es imposible. Acaban de nombrar a René Herrera, Wilfredo Navarro y a Jorge Castillo Quant, que públicamente asumen el liderazgo, ellos dicen, hablan de una interinidad, pero al fin y al cabo es un anuncio público que ahora el sartén lo tienen ellos los tres, y eso es producto lógicamente de esa falta de comunicación que antes sí existía, en ese aspecto qué valoración hace usted sobre el futuro político del doctor Alemán.

Marín: Indudablemente que un auto de prisión, actos de corrupción. En primer lugar el fallo de favorable de la Corte Centroamericana de Justicia y a eso se agrega el juicio ya incubado en Miami, por actos de corrupción, por lavado de dinero, aunque está todavía en el área civil, pero eso eventualmente de acuerdo con el procedimiento de las leyes norteamericanas pasa al área penal posteriormente, incluso con peligro de perjurio para las partes que están diciendo estos bienes son míos y de origen legítimo, cuando hay evidencia de un movimiento de fondos de un lugar a otro que tipifica el delito de lavado de dinero, ya hay una recomendación del Magistrado juez, al juez Moreno, que es el que está manejando esa causa, indudablemente le fueron reveses muy trascendentales para los simpatizantes del doctor Alemán y para el doctor Alemán mismo.

Hernández: El doctor acaba de publicar hace dos días un comunicado firmado por él y también lo había señalado antes de que lo demostrarán las cuentas donde él tiene los cien millones de la "huaca" y la parte que hayan descubierto que le enviaran un cheque que él está en la disposición de firmar y devolverle a Nicaragua lo que aduce que sustrajo de las arcas públicas. Y eso cómo lo ve usted, es mentira, es una falsedad, es una tergiversación, es una manipulación, qué lectura le da a eso.

Marín: Yo creo que ha sido muy mal aconsejado el doctor Alemán para que escriba esa carta, es decir, desde el punto de vista jurídico es muy riesgoso, porque lo podría poner en posición de perjurio, considerando que hay una causa abierta en los Estados Unidos, precisamente por lavado de dinero. Tú sabes que ha habido también públicamente ya establecido por las autoridades panameñas, que hay una carta del ex presidente Alemán, autorizando a su suegro a retirar unos fondos de cuentas existentes en Panamá, que tienen todos los trazos de lavado de dinero, precisamente de la misma cuenta del FDN, que todo mundo sabe que es no es la Fuerza Democrática Nicaragüense de la Contra, sino para tratar de crear una confusión o no se una coincidencia muy extraña, pero yo creo que ha sido mal aconsejado y eventualmente existen gobiernos amigos que están por descubrir hacia donde han ido los fondos transferidos, y que todo mundo sabe que han salido del Banco Central o del Ministerio de Hacienda. Desde el punto legal esta carta es muy riesgosa. Esto te lo puedo decir, sin hacer juicio final, ni determinante, te estoy hablando de riesgo desde el punto de vista legal, no determinante, porque todavía no hay una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 4 -

sentencia condenatoria final, simplemente un auto de prisión y hay ya pues una recomendación de un magistrado de una Corte Federal en los Estados Unidos por lavado de dinero, lo cual es serio. Cuando ya comienza a trabajar esa maquinaria legal en los Estados Unidos, eso no para, yo si hubiera sido abogado del doctor Alemán, hubiera consultado primero con abogados que supieran de las leyes de los Estados Unidos, y ahora me podés decir, las leyes de los Estados Unidos no se pueden imponer aquí, tienen incidencia.

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Presidente Nicaragua pide más asistencia financiera internacional(La Nación, Costa Rica / EFE)

El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, subrayó hoy, jueves, la necesidad centroamericana de obtener mayor acceso a recursos financieros de cooperación internacional, para potenciar la inversión pública e impulsar los niveles de desarrollo económico y social.

Durante la IV Cumbre entre Taiwán, Centroamérica y República Dominicana, el líder nicaragüense agradeció la cooperación prestada por Taiwán porque "ha permitido consolidar la integración centroamericana y avanzar con firmeza hacia una mayor interrelación comercial a lo interno de la región, así como con otros países".

La cooperación oficial para el desarrollo ha permitido mejorar la calidad de vida de los más necesitados y consolidar la democracia, señaló Bolaños.

Condenado en Nicaragua

Tico reconoce que fue 'coyote' . (La Nación, Costa Rica)

• Introdujo 1.500 costarricenses a los EE. UU.

El costarricense Rubén Jiménez López, condenado en Nicaragua a cuatro años de prisión por tráfico de migrantes, reconoció que durante varios años de la década de los ochentas fue un "coyote" profesional. Así lo admitió durante una comunicación telefónica con La Nación , ayer, desde la cárcel Modelo de Tipitapa, en las afueras de Managua.

Las autoridades de ese país lo acusaron de ayudar a cruzar la frontera de Peñas Blancas a una mujer ecuatoriana que portaba un pasaporte costarricense falso.

Procurador se queja de persecución. (La Nación, Costa Rica)

El procurador de Justicia, Francisco Fiallos, denunció que él y su familia han sido víctimas de persecución e intentos de agresión por parte de desconocidos, informó una fuente oficial.

El incidente más grave ocurrió el martes cuando "el vehículo en que viajaban las hijas de Fiallos, escapó de ser interceptado por individuos desconocidos", cuando se aproximaban a su colegio, denunció la Procuraduría en un comunicado.

Según el informe, el conductor de la familia logró neutralizar a sus agresores y poner a salvo a las dos hijas del procurador, de 11 y 14 años, "gracias a maniobras evasivas y la cercanía del centro de estudios".

FMI autoriza. (La Nación, Costa Rica /EFE)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó que Nicaragua aumente en el 2004 a \$427 millones la inversión pública, \$99 millones más de lo previsto, ante el buen manejo de su economía.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 5 -

Entre los programas a ejecutar con el dinero adicional, el Gobierno piensa rehabilitar partes de la carretera Panamericana, otras vías para desarrollar actividades productivas, proyectos de viviendas, educación, salud y producción de energía.

Hoy inicia la cumbre entre Centroamérica y Taiwán. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Una noche calurosa dio la bienvenida al Presidente Francisco Flores a la República de China en Taiwán. En el aeropuerto Chiang Kai-shek la temperatura superaba los 28 grados centígrados.

Flores llegó para participar en la Cuarta Reunión de Jefes de Estado y Gobierno de la República de China y los países de Centroamérica y la República Dominicana y a una visita oficial. Mientras el Presidente Flores descendía del avión, a las 8:10 de la noche del miércoles, en El Salvador eran las 6:10 de la mañana. La cumbre se realiza hoy en el Grand Hyatt Hotel, desde las 9:00 de la mañana (7:00 de la noche del miércoles, en El Salvador). Los mandatarios tienen previsto estar reunidos desde las 9:00 de la mañana hasta las 4:00 de la tarde. Luego firmarán el comunicado conjunto y el TLC entre China y Panamá, y ofrecerán una conferencia informativa. El viernes los presidentes centroamericanos abandonarán Taiwán.



Nicaragua apuesta a los frijoles. (El Diario de Hoy, El Salvador)

A Nicaragua le va bien con la venta de frijoles. Hasta junio del presente año ha exportado \$24.7 millones y ha comprado menos de medio millón de dólares.

La expansión de los mercados étnicos y el crecimiento del consumo nacional han sido factores clave para los resultados, aunque la discusión en dicho país se centra en la calidad y el tipo de producto que se requieren en los mercados internacionales. No obstante, la iniciativa exportadora de productores y comercializadores del grano ha causado temores sobre un desabastecimiento del mercado local, para lo cual se ha preparado el Ministerio Agropecuario y Forestal (MAG-FOR).

Llega a agradecer envío de tropas a Irak Secretario de Defensa de EEUU arriba hoy al país. (El Tiempo, Honduras)

Se le van a solicitar helicópteros para reforzar la lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico.

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Donald Rumsfeld, llega hoy al país para agradecer el envío de las tropas hondureñas a Irak, informó ayer el presidente Ricardo Maduro. Maduro no descartó que la reducción de los aparatos militares de la región sea abordado durante la entrevista, ya que éste es un tema que interesa a Estados Unidos, particularmente por la existencia de armas que podrían ir a parar a manos de grupos terroristas, como los misiles Sam-7 que posee el ejército de Nicaragua. Sobre este mismo tema dijo que Honduras y Nicaragua son los dos únicos países de la región que han presentado un inventario de sus armas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:52

PAG - 6 -

President Chen Meets with Nicaraguan President Enrique Bolanos. (Taipei, Aug. 20 (CNA))

President Chen Shui-bian expressed his satisfaction Wednesday with the relations between the Republic of China and Nicaragua and hoped that the two nations will sign soon a free trade agreement. In a meeting with visiting Nicaraguan President Enrique Bolanos at the Presidential Office, Chen said that bilateral exchanges and cooperation between the ROC and Nicaragua have been increased remarkably since the two countries resumed diplomatic ties in 1990. Bolanos has visited Taiwan four times since 2000 in his capacity as vice president, a presidential candidate and as president of the republic, Chen noted, adding that it represents the close relationship between the two nations. Chen expressed the hope that ROC-Nicaragua relations will be further strengthened under the Bolanos administration. He also thanked Nicaragua for the support it has extended to Taiwan in the international arena, particularly in Taiwan's bid to join the United Nations and the World Health Organization, and urged Bolanos to voice support for Taiwan in the upcoming U.N. General Assembly in September. Bolanos is in Taiwan to attend the fourth summit of the heads of states and governments of the ROC, Central America, the Dominican Republic and Belize to be held in Taipei Thursday.

Latin American leaders arrive for today's summit. (Taipei Times, Taipei)

Thursday, Aug 21, 2003, Page 3

Four Latin American leaders arrived in Taipei yesterday for the fourth Taiwan-Latin American summit to foster diplomatic ties.

Nicaraguan President Enrique Bolanos, Costa Rican President Abel Pacheco, Honduras Vice President Jose Alberto Diaz and Belize Prime Minister Joan Musa arrived in Taipei on Tuesday.

The Fourth Summit of the Heads of States and Governments Taiwan, Central America and the Dominican Republic will be held at the Grand Hyatt Hotel. The leaders will discuss Central America's development and integration and Taiwan's cooperation with these countries.

Chen welcomes leaders to international summit. (Source: Taiwan News, Taiwan)

Published: August 21, 2003

Nations, the World Health Organization and other international organizations.

President Chen Shui-bian on Wednesday welcomed visiting leaders from Central American and Caribbean nations to Taiwan as he hosted the official state delegations at the Presidential Office. Chen praised the positive developments in bilateral trade and diplomatic initiatives between Taiwan and the countries, and he thanked the leaders for their continued support for Taiwan's push for membership in the United Nations. The president said he looks forward to the strengthening of bilateral relationships and productive exchanges at the "Fourth Summit of the Heads of States and Governments of the ROC, Central America and the Dominican Republic." He further stressed that he hoped to reach agreement on free trade negotiations at the international meeting.